



¿Cómo el **civismo** contribuye a lograr un país **democrático**?

Como hemos visto, es muy importante reflexionar sobre qué nos identifica como peruanas o peruanos o qué nos hace sentir parte de este país. Además del pasado común que compartimos, se necesita fortalecer un sentido de pertenencia. Sin embargo, para que esa identidad tenga una forma democrática es necesario que logremos una práctica ciudadana orientada a ejercer nuestros derechos y garantizar los de las y los demás.

Al actuar y vivir diariamente de acuerdo con los principios como el respeto, paz y justicia, aportamos a la construcción de una patria democrática. Esta forma de actuar es lo que se conoce también como **civismo**. El civismo es una actitud ciudadana de responsabilidad y busca que el orden democrático sea ejercido por las y los ciudadanos. En otras palabras, es la forma mediante la cual expresamos nuestro sentido de pertenencia a un país democrático, al asumir responsabilidades y deberes como miembros de una colectividad que promueve el ejercicio de los derechos.

Cada Estado, junto con su ciudadanía, construye sus propias pautas cívicas, aunque muchas de ellas se aplican en cualquier lugar del mundo. Estas pautas de comportamiento en sociedad requieren que la y el ciudadano entiendan su sentido y se comprometan con llevarlas a la práctica. Estas permiten una vida común de respeto hacia las personas. Por ejemplo, las y los ciudadanos debemos respetar las reglas de tránsito, cuidar de los espacios públicos o proteger el medio ambiente porque es una forma de cuidar las condiciones que promueven la convivencia democrática.



GLOSARIO

CIVISMO

Refiere a los valores y principios que deben regir la vida ciudadana.

ACTIVIDADES

Individual

1. Elabora una lista de acciones cívicas que podrían realizarse para contribuir a la convivencia democrática en tu institución educativa. Explica cómo esas acciones contribuyen a la convivencia democrática.

En equipo

2. Comparen las acciones de sus listas. Luego, deliberen sobre las pautas cívicas que el aula podría adoptar para mejorar su convivencia.

